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会议记录 
 

宝山钢铁股份有限公司（以下称公司）2009 年第一次临时股东

大会于 2009 年 3 月 2 日上午在上海举行。本次股东大会召开方式为

现场会议，出席本次会议的股东及股东授权的代理人共 15 人，代表

公司股份 13,020,298,609股，占公司有表决权股份总数的 74.35%。

公司本次股东大会的召集、召开程序符合《公司法》、《证券法》、

《股东大会规则》等有关法律、法规、规范性文件及《公司章程》的

规定。 

本次股东大会由公司董事会召集，公司董事长徐乐江先生担任会

议主席主持会议，公司董事及总经理伏中哲先生，公司监事韩国钧先

生、彭俊湘先生及周桂泉先生，董事会秘书及副总经理陈缨女士参加

了本次会议；公司副总经理诸骏生先生、蒋立诚先生，总经理助理陈

守群先生、王建跃先生、周世春先生、王利群先生及邹宽先生列席了

本次会议。 

会议主席徐乐江先生首先宣布会议开始，由副总经理陈缨女士宣

读《关于发行中期票据和短期融资券的议案》后，进入股东提问阶段。 

 

股东：我想请问董事长，现在钢铁行业不是太好，您对行业如何

判断？公司 1月份以来的经营情况怎么样？昨天看到报道，宝钢集团

收购宁波钢铁股权，请问具体情况如何？ 

陈缨：2008 年 4 季度以来，金融危机逐渐影响到实体经济，钢

铁下游需求萎缩，钢铁行业压力很大，去年四季度全行业出现 460亿

元亏损。我们已在公司三季度报告中提示四季度会出现亏损，四季度

也确实出现了亏损。根据上市规则，公司 2008 年净利润如果同比下

降 50%，应在 1月末之前刊登业绩预警公告。公司到目前为止没有发

布业绩预警公告，净利润下降比例在 50%以内。公司在 2008 年报中

将充分计提存货跌价损失，不会拖累今年的经营，公司会努力做出更

好的业绩。 

徐乐江：股东从媒体上可能已经了解到钢铁行业的情况，去年境

内钢产量 5亿吨，直接出口和间接出口接近 1亿吨，国内真正消费了

4亿吨。次贷危机迅速影响了中国钢铁业，去年 10月钢价开始跳水，

各大钢厂减产，11 月出台了刺激内需措施，实施钢铁振兴，近期钢

铁振兴规划可能也要出台。钢铁行业对国民经济很重要，钢铁行业存
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在的问题也很严重。一是落后产能，二是产大于需。现在钢铁行业经

营举步维艰，1 月份直接出口下降了 57%，间接出口也需求不足。我

基本赞同，经过前几年年均 20%的增长，钢铁行业要进入比较大的调

整期，钢铁行业振兴计划的出台也证明了这一点。高歌猛进的时代结

束了，调整会很痛苦，对行业和企业的生存提出了很大的挑战。但是，

中国经济的基本面没变，目前仍处于工业化的中期阶段。昨天宝钢集

团用 20 亿元向杭钢买入了宁钢 56%的股份。这次钢铁振兴，不是简

单的振兴，而是与调整相结合，要调整布局、淘汰落后产能。在这场

洗礼中，我们要把自己的体制炼好，真正淘汰落后。 

股东：我有三个问题，第一是去年存货损失是否已充分计提，铁

矿石是怎么计提的，新的矿石谈判结束后会不会冲回；第二是今年罗

泾二期是不是会继续推进；第三请再介绍一下 1月份的公司情况。 

陈缨：存货跌价计提有两种方法，如果矿石是用于销售的，可以

直接与市场价比，如果成本价高于市场价，则计提减值准备；大部分

钢厂（包括公司）是将矿石加工成产品后卖出去，所以采取的计提方

法是将存货按产成品的价格倒推原材料的价格，再与原材料的成本

比。公司不需要按谈判结束后的长协价来调整跌价准备，因为那时候

铁矿石库存已周转完成了。一月份比去年 4季度有显著好转，一方面

产品价格略微上涨，另一方面产品成本有所下降，今年公司会把降成

本做为重点工作。一季度业绩将会在季报中披露。 

伏中哲：感谢股东对公司的关心，罗泾一期投产以来，总体运行

情况好于当时向资本市场介绍的，Corex以比较低的成本运行，燃料

比和焦比指标都比预期好。二期工程目前在实施之中，我们正在按目

前情况对后续二期项目进行分析，可能施工安排会适当调整，目前没

有向资本市场融资的计划。 

 

股东提问结束，董事会秘书陈缨宣读表决规则后，股东开始投票，

由股东代表侯梧、范刚强，监事彭俊湘，律师高远监票。 

验票结束后，由律师高远宣读表决结果，会议主席徐乐江宣读股

东大会决议，并宣布会议结束。 


